
2022 年 10月 吉日
田無第四中学校 PTA

2022 年度第２回運営委員会報告書
開催日時　 : 2022年 9 月 22 日 (木)  17:30 ～18:30
開催場所　 :
出席者　　 :  P 側 26名（執行部 8 名、学級(副)代表 16 名、専門委員会 2 名
　　　　　　　※司会は副会長、記録は庶務）
　　　            Ｔ側   3名(副校長、教務主任、進路指導主任）

1． ＰＴＡ会長挨拶
-----------------------
お忙しい時間にお集まり頂きありがとうございます。会がどのくらい長引くか心配されている方も
いらっしゃると思いますので、サクサクっと夕飯時なので終わらせていきたいと思っております。
本日はどうぞ宜しくお願い致します。

2． 学校より<副校長>
-------------------------
こんばんは。お忙しい中ありがとうございます。サクサクっと終わらせていきたいと思います。修
学旅行ですが、3年生は今、丁度品川に着いた位です。あと、約一時間位で班で田無に到着し
て、最終チェックを受けて、それから解散という流れです。3日間台風が心配だったのですが、う
まい具合に避けて行ってくれて、新大阪に着いた時には晴れていて、少し涼しいかなぁと校長か
ら報告がありました。薬師寺・奈良公園を散策して1日目。2日目は京都に宿があったので班別行
動。3日目の今日はいいタクシーに乗ってゆったりと豪華に京都市内を廻って、大体15時位に京
都駅に戻ってきました。そんな流れで無事に3日間。早く田無の方に戻ってくれることを祈りなが
ら会を進めていきたいと思います。
10月に入ってから、行事がいくつかあります。10/8(土)に道徳地区公開講座があります。この日
は、通常登校になります。1時間目が2年生、2時間目が3年生、3時間目が1年生で、体育館に講
師の先生をお呼びしています。まず、講師の先生からの講話、テーマは『いのちについて』の話し
を聞いて、その後、教室に戻って学級で道徳的価値を深めるという流れで、道徳の授業を公開す
る予定になっています。この件については2年生の学級代表のみなさんにご提案を頂いて、学校
の担当、校長を含めお話しを聞かせて頂き、大変良い内容だという事なので、是非1年生、3年生
にもお話を聞いてもらいたいなということでお願いした次第です。また、このあと2年生の学級代
表の皆さんから1年生、3年生の代表の皆さんに講師への謝礼等についてのご相談があるかと
思います。また、その件について是非ご協力頂きながらご調整頂けたらと思っております。1年生
と3年生も学年活動があるかと思います。その中で出来る範囲でご協力頂ければと思っておりま
すので、よろしくお願い致します。8日(土)の保護者の授業見学は教室には入室出来ません。廊
下からの見学となりますので、宜しくお願いします。
２つ目は合唱コンクールです。10/14(金)1，2時間目が2年生。3，4時間目が1年生。5，6時間目
が3年生で分散登校です。その時間だけ来て、合唱コンクールを行って下校となっています。給
食はありませんので、1年生は4時間目が終わったら下校。３年生もお家でお昼を摂ってから5時
間目に登校という流れになっています。こちらのほうは体育館に一つの学年が入って鑑賞をして
もらいますが、感染拡大予防の観点から、ステージからの生徒との距離、歌唱する生徒同士の
前後の間隔、生徒席の隣り同士の間隔を考えると、保護者の皆様には体育館で鑑賞する事が
出来ないと判断させて頂いたので、合唱コンクールの様子を、何かしらの形で記録を撮って保護
者の皆様に観て頂くという機会を設けたいと思っております。いま、タブレットで動画を撮ってクラ
スルームに配信するとか…うまい方法はないかなと担当者と考えているところです。是非、子ども
たちの頑張りを見て頂きたいと思いますので、また詳しいことがわかり次第、お知らせしようと
思っております。
校外学習も1年生と２年生で行う予定です。1年生は○/○に○○の方へ。2年生は○/○に○○に行く予



定です。3年生は今日、修学旅行から戻って来て、すぐ来週は中間テストという事で忙しいです
が、10/21(金)には進路説明会が5，6時間目を使ってありますので、保護者の皆様には大変お忙
しい中ですが、お子様と合同で体育館でお話を聞いて頂きたいと、予定しております。お時間工
面して頂き、ご参加頂ければと思いますので、どうぞ宜しくお願い致します。

<教務主任>
ワイヤレスマイクをすぐに見つけることが出来なくて申し訳ございませんでした。昨年クラス担任
をしている時にも廊下を綺麗にしなさいとか、引き出しの中を整理整頓しなさいということはよく
言っていました。また、うちにも５歳と３歳の息子がいますが、元の場所に戻しなさい、片づけなさ
いとよく言っていました。先生方にも一言、言わせて頂こうかなと思います。また息子の話しです
が、綺麗に食べなさい、服は汚さないよなんて話していますけど、今、落ち着いてふと僕のシャツ
を見たら、昼に飲んだコーヒーが付いていました。気を付けたいと思います。

<進路指導主任>
いつもお忙しい中ありがとうございます。進路では、１年生に職業調べを夏休みの宿題で出しま
したが、クラス発表が終わり、クラスで１名代表で体育館で発表しました。ホームページにも載っ
ているのでご覧になったと思うのですが、市の職員の話しや、音楽家、メーカー勤務(営業)、塾の
講師、商社の話がクラス代表で発表があったそうです。みんな立派に作成、発表が終わったとい
うことを聞いています。２年生は、上級学校調べを廊下に全部掲示しておりまして、都立高校・私
立高校を一校ずつ調べてきたものを掲示しました。それを進路総合係にやってもらったのです
が、綺麗に貼るんですね。器用にきちっと貼ってくれる子たちなので助かっています。それを見て
今後の進路選択に役立てましょうという事で、今日、進路総合係から連絡をさせました。どのクラ
スも見ていると思います。クラス投票を行って、綺麗にまとめてあるものをクラス５名ずつ位と思っ
ているのですが、製本して進路情報誌ではないですけれども、ご自宅にも持ち帰らせる予定です
ので、是非目を通してください。あと、副校長からも話しがあったように、校外学習の準備も滞りな
く進んでおりまして、１年生も２年生もよく子どもたち調べます。グループになって楽しそうにここ行
こう、あそこ行こう、テーマはこうしようとか一生懸命話し合っているので、本当に頼もしい限りで
す。生徒も教員も楽しみにしていますので、是非、ホームページをご覧ください。

3． 活動報告
-------------------------
PTA 執行部及び対外活動報告、各委員会、各学年の活動報告は配布資料をご覧下さい。
(1)  執行部
◆執行部活動
　　　5月15日　　　西東京市P保連　中学部会議（会長）
　　　5月16日　　　第46回PTA定期総会議案書、田無第四中PTA会則(案)HP掲載
　　　　                  第46回PTA定期総会書面決議表印刷　棚入れ(庶務)
　　　5月17日　　　いじめ対策委員会出席（会長）
　　　5月22日  　   第45回PTA総会　書面決議（票数え)
　5月24日　　　給食費監査（副会長、会計）

　　　5月27日  　   第45回PTA書面総会報告書HP掲載、メール配信
　　　6月  4日       運動会受付
　　　6月10日　　　PTA会費集金お知らせと封筒印刷（会計）
　　　6月15日　　　PTA会費集金お知らせと封筒棚入れ（会計）
　　　6月22日　　　PTA会費集金、集計
　　       　              PTA 団体傷害保険更新手続き(会計)
　　　6月21日　　  田無第四中PTA会則HP掲載
　　　6月29日　　  学校運営連絡協議会（会長）
　　  7月  4日       活動費支払い（会計）



7月16日　   　避難所運営協議会（副会長）
　　　9月15日　　　西東京市P保連　要望書提出（会長）

◆育成会活動
＜あしたば会（柳沢小）＞
　　　4/7～4/15柳沢小新一年生の下校見守り参加（庶務）
　　　6月25日 総会書面決議（庶務）
＜かしわ会（田無小）＞
　　　6月      総会書面決議（庶務）
　　　以降、コロナ禍で活動自粛
＜けやき会（向台小）＞
　　　5月26日　　　総会(zoomでの開催)（会計)
　　　9月15日　　　第1回定例会(zoomでの開催)（会計）

(2)  委員会（今後の予定）
◆選挙管理委員会
　　　5 月21日         選管だよりNo.1印刷
　　　6 月18日         選管だよりNo.2印刷
　　　7 月  2日         選挙管理委員会
　　　7 月11日         クラス互選会、選挙管理委員会
　　　7 月16日         選管だよりNo.3印刷
　  10月30日     　  互選会予定　14時～

◆標準服リサイクル委員会
　　    6月 4日 保管中の制服の風通し、回収品の確認(3年生委員)

9月 3日 保管中の制服の風通し、回収品の確認(2年生委員)

※学校HPに記載のリサイクル活動は新型コロナウイルス感染予防の観点から学校と相談
の上、現時点までの予定していた全ての日程を中止とし、委員による制服の整理等のみとし
ています。

◆卒業対策委員会
　　　・活動報告なし

(3)  学年・学級活動
◆学年活動・1年生
2023年2月10日(金)5・6時間目
「百人一首大会」を予定。その際にお茶、お菓子を学年活動として用意する予定で
先生と打ち合わせ

◆学年活動・2年生
10月8日(土)道徳地区公開授業時「いのち」をテーマに講師の方をお招きして講演会を開催
を予定。学校側の要望で全学年総入れ替え+保護者向けの講演会になる予定。
講師・・・いのちの語り部 青木千景先生

◆学年活動・3年生
7月8日 学年活動について3年生の先生方と対面にて懇談。
コロナ禍、受験生であることから記念品検討中。



■各委員会からの追加報告

・選挙管理委員長より追加報告
10/30(日）来年度執行部選出の互選会を予定しております。14時より体育館で行います。執行部
の皆さまには昨年同様、出席いただき、執行部の仕事内容の説明、感想をお話ししていただくよ
うになりますのでどうぞよろしくお願いいたします。

■各学年からの追加報告

・２年生学年代表より追加報告
２年生からです。副校長先生からもお話しありましたが、道徳授業学校公開講座の講演会の件
につきまして少々お時間いただき詳細説明を行い、運営委員会終了後に活動費のご相談をさせ
ていただければと思いますのでよろしくお願いいたします。

４　　　連絡事項
-------------------------
（１）PTA会長より
①　環境改善の要望について
昨年出しました要望として、トイレの大規模改修と室内に設置されているガスヒーターの撤去が
あったのですが、トイレの大規模改修に関しては今年度中に施工される予定であります。具体的
日時は決定していないという状況ですが、今年度中にお手洗いを綺麗にするという話は出ていま
す。
ガスヒーターの撤去ですが、40年前位、学校ができてからずっと設置されていまして、大きい分
すごく圧迫感があり、このコロナ禍で距離を取らなければならないということもありますし、夏場は
裏から虫が出てくると聞いています。使用されておらず、ただ邪魔になっているので、今年も田無
４中の要望としましてガスヒーターの撤去にいたしましたのでご報告させていただきます。

（２）会計より
①　ＰＴＡ会費集金について
6月22日に、先生方、学年代表.副代表の方、執行部の協力の下、無事に集金、集計作業を終え
ました。ご協力ありがとうございました。現在3名の未納の方がいらっしゃいますがクラス担任と協
力して集金予定です。

②活動通信費支払いについて
7/4(月)に各委員、クラス代表さんへの支払いを完了いたしました。こちらの注意事項なんですが
活動費ですが、会議費を活動費に流用したりしないように、引き続きご協力よろしくお願いしま
す。また活動費と会議費の残金は必ず第4回運営委員会で返金の約束となっておりますのでよ
ろしくお願いいたします。通信費に関しましては返金不要となっております。

③団体傷害保険の更新のご報告
6月22日に団体傷害保険の更新を完了いたしました。

④12/16(金)の予算委員会について。
12月16日(金)　17:30～　予算委員会・第３回運営委員会を実施予定ですので、引き続きご協力
よろしくお願いします。



4． 次回予定（予算委員会および運営委員会）
-------------------------
・日時：　2022年12月16日（金）17:30～　第３回運営委員会 予算委員会
・場所：　3階 図書室

■第3回運営委員会開催に関して副会長より
　zoomでの運営委員会の開催を予定しましたが、今回もほとんどの方が対面でのご出席と
なりました。図書室の通信環境の関係でzoomでの開催が難しそうなので次回も対面での開
催を予定しております。よろしくお願いいたします。

以上


